
南信州広域連合第２回広域連合会議 結果報告

日時：平成25年５月15日(水)14：45～16：00

場所：飯田消費生活センター

１  開  会…14:45

【出席者】14市町村長、佐藤副管理者、下伊那地方事務所・石田所長・松田副所長・丹羽地域政策課

長・林企画振興係長・石田リニア推進主幹・林建築課長、飯田保健福祉事務所・松沢副所

長、飯田建設事務所・山岸所長、町村会・山田事務局長、飯田市・秦野企画課企画調整係

長・細田リニア推進課長、飯田広域消防･山田消防長・桂消防次長、飯田環境センター・米

山事務長・北原専門主査

【来  賓】一般社団法人飯田医師会長 市瀬 武彦

     飯伊地区包括医療協議会長 蟹江 孝之

【事務局】金田事務局長、渡邉事務局参事、吉川事務局次長、小林事務局次長補佐兼介護保険係長、

北原事務局次長補佐兼庶務係長、近藤広域振興係長、片桐主査

２  広域連合表彰及び広域連合長あいさつ

  会議に先立ち、飯伊地区の休日夜間医療待機体制が40周年を迎えたことを記念し、体制の維持に寄与

されたとして、広域連合長から一般社団法人飯田医師会および飯伊地区包括医療協議会に感謝状と記念

品が授与された。

  広域連合長からは、地域住民の安心、安全の中核となっているのが休日夜間医療待機体制であり、今

後も両団体と共に様々な課題を乗り越えていきたいとのあいさつがあった。

３  協議事項

（１） 次期ごみ処理施設の整備について（資料１）

…資料による説明（米山環境センター事務長）

４月８日、飯田市市長公室に下久堅まちづくり委員会の会長、副会長が来庁し、次期ごみ処理施

設整備用地に関する申し入れに対する回答がなされた。「地権者との協議には誠意を持って対処す

ること。」等、７つの要望事項を付した上で、稲葉地区を整備用地とすることについての内諾、及び

平成25年度から生活影響調査、用地測量等を実施することを了解するとの回答内容だった。

今後については、下久堅地区及び隣接する龍江、上久堅地区への説明会を順次開催していく。

【質疑なし】

（２）南信州広域連合議会第１回臨時会について（資料２）

…資料による説明（吉川事務局次長）

   ５月14日に行われた議会運営委員会での承諾を受けて説明する。

  【第１回臨時会】５月21日（火） 14:00（飯田広域消防本部 ３階会議室）

          報告案件1件（救急車損害賠償）、議案審議２件（条例改正）

  【全員協議会】５月21日（火） 臨時会終了後（飯田広域消防本部 ３階会議室）

【質疑なし】

（３） 中央自動車道恵那山トンネル天井板撤去工事について（資料３）

…資料による説明（金田事務局長）

  平成25年４月22日に、国土交通省、県、NEXCO中日本３者合同の説明会が伊那市で開催され、



５月10日にはNEXCO中日本による工事日程等の正式発表があった。工事期間は６月20日から７月

10 日までの21 日間であり、上りトンネルを対面通行にすることで対応する。工事期間中の前後１

日については、対面通行の準備及び撤去のため、上り線も通行止めとなる。

【質疑なし】

       

（４）「南信州いいむす21」登録判定事業所について（資料４）

   …説明（近藤事務局広域振興係長）

   有限会社 大蔵製作所（初級更新）

    株式会社 協電社（初級更新）

    以上２件について説明し、適合との判定がなされる。

   【質疑】

  いいむす21の登録事業所数は増加しているのか、との質問に対し、環境ISOへの移行も含め、62

事業所で推移しているとの回答があった。登録数が増えるようなアピールやメリットを考えてはと

の意見が出された。

（５）飯田女子短期大学への要望について（資料５）

…一般社団法人飯田医師会 市瀬会長による説明及び金田事務局長からの補足説明

飯伊地域は高齢者人口比率が高く、看護職員の確保が喫緊の課題となっている。この課題に対す

るため、飯田女子短期大学に看護学科の学生定員を現在の60名から80名に増員すること、及びそ

のことについて協議の場を設けることを要望したい。地域の大きな課題であるため、南信州広域連

合、一般社団法人飯田医師会、飯伊地区包括医療協議会の３団体連名により要望書を提出したい。

【質疑】

私立学校に対してこのような要望をする以上、財政負担も含めて腹を据えた協議、３団体の協力

体制が必要であるとの意見が出され、要望書の提出について承認された。

（６）天竜川白濁に関する提言活動の報告（資料６）

   …資料による説明（吉川事務局次長）

    平成25年４月19日、中部森林管理局において提言を行った。懇談では、予算をしっかり投じて

懸案箇所の事業を行う予定であるが、崩落の激しい地帯のため短期で対応ができるとは思っていな

いとの話があった。

  【質疑なし】

  （７） 後援依頼について（資料７）

   …資料による説明（北原事務局庶務係長）

    連合長決裁による後援承諾の報告２件

    ○「６月１日に風越山を撮ろう！」

     ○ 写真展「夜の秘境駅－JR飯田線・南信州の１２駅」

    協議事項２件

    ○ 新規開催写真展覧会「下伊那の写真展」

    ○ JAXA(宇宙航空研究開発機構)タウンミーティングin阿智

    以上２件について後援が承認された。

４  報告事項

（１）平成25年火災の概要について（資料８）

  …資料による説明（桂消防次長）

   平成25年４月30日現在、火災件数60件であり、昨年比26件の増加である。特に土手や休耕地

で32件も発生している。主な出火原因はたき火によるものが26件と突出しており、ゴミ焼きも多



いため、市町村の環境担当課との連携を検討する。２、３月の気象状況は、火災気象通報発令日が

50日（昨年比＋18日）と昨年より乾燥していた。主な取り組みとして高齢者クラブでの防火指導等

を実施した。

（２）飯田広域消防の火災放送について(資料９)

  …資料による説明（桂消防次長）

   第１回連合会議において議論された、売木村で火災放送が流れなかったという事例について、業

者点検により機械的不具合は発見されず、電波障害によるものだったとの報告があった。それに続

き、火災放送の方法確認及び無線デジタル化後の火災放送システムについての説明があった。

  【質疑】

   資料の文中に「火災放送が流れない場合」と頻繁に使われていると不安をあおるのでは、との意

見がだされた。

（３）飯伊地域の地域づくり基礎調査事業について

  …資料による説明（林企画振興係長 資料10）（吉川事務局次長 資料10-2）

   平成25年３月に、下伊那地方事務所と南信州広域連合が共同で作成した「飯伊地域の地域づくり

基礎調査報告書」が完成した。地域づくりにおける様々な検討会等に活用してほしい。

   飯伊地域の地域づくり基礎調査事業データや構成市町村から提供を受けたデータ等を実装した地

理情報システム（GIS）が南信州広域連合事務局に導入された。各市町村には、出力データの作成や

データそのものの提供も可能である。

【質疑なし】

５ その他

（１）長野県企画部リニア推進振興室（資料11）

  …資料による説明（吉沢室長）

  リニア中央新幹線計画の概要、発生土の活用に関する事項、６月12日に飯田文化会館で開催され

るJR東海の説明会について等の説明があった。

  【質疑】

   発生土の活用について、飯伊地区だけでなく上伊那地域や木曽地域にもしっかり話をしてもらい

たいとの意見が出された。

（２）長野県総務部財政課（資料12）

…資料による説明（平木財政課長）

阿部新政権発足後に行われた「経済財政諮問会議」における、これからの地方財政のあり方につ

いての説明があった。

  【質疑なし】

（３）下伊那地方事務所

…資料による説明（林建築課長）

県が行う景観プロジェクトについて説明があった。

【質疑なし】

（４）「平成25年度 南信州広域連合の現況」について

   …資料による説明（吉川事務局次長）

    「平成25年度 南信州広域連合の現況」について紹介する。

６  今後の日程

５月21日（火）南信州連合議会第１回臨時会、全員協議会



６月13日（木）第３回広域連合会議

７ その他質疑

  南信運転免許センターについて、飯田市が進めている計画の現況を報告してほしいとの意見が出され、

飯田市の担当プロジェクトに参加している吉川事務局次長から、後日広域連合にも報告する旨の回答が

あった。

  

８  閉 会…16：00


